

## SOLIDARIDAD CONTRA LA POBREZA

Durante todo el pasado mes de junio y parte de julio han sido varios los acontecimientos que se han desarrollado en torno a la denominada "Campaña Pobreza Cero". A nivel local se realizó una concentración en la Plaza Mayor de nuestra ciudad, al igual que en otras plazas de la provincia, en la que participaron niños y adultos en contra de la pobreza en el mundo, a nivel nacional, el día 26 de junio, se realizó en Madrid una manifestación multitudinaria, en la que estábamos representados prácticamente la totalidad de las fuerzas sociales, políticas y sindicales del país y, a nivel internacional, en ciudades como París, Roma, Londres, Berlín, Filadelfia, Toronto y otras se realizaron macroconciertos en los que intervinieron los cantantes más importantes de la música actual. Todos y en todos los lugares teníamos un mismo objetivo, concienciarnos de que así no podemos continuar, de que el mundo no camina por senderos de paz, de justicia, de dignidad.

A los pocos días se celebraba en Edimburgo la reunión del G-8, los países más ricos del mundo. También tocaron el tema de la pobreza en el mundo, especialmente en África y, tímidamente han decidido condonar la deuda de los 35 países más pobres del mundo. Entendemos que eso significa condonar deuda por desarrollo. Los pobres de los países pobres no deben nada porque ellos nunca han recibido nada, por tanto es un dinero que se les debe, y se les debe pagar creando condiciones más dignas para su desarrollo, es decir, construyendo escuelas, hospitales, carreteras, dándoles acceso al agua potable, creando puestos de trabajo, etc.

Sin embargo, esta forma de ayuda tiene que plantearnos muchos interrogantes, pues, en general, no pasará de ser un espejismo, que se convertirá en cruda realidad cuando se lea la letra pequeña de los acuerdos. Seguramente que cualquier tipo de ayuda irá asociada a unas férreas

condiciones de ajustes económicos que, como siempre, afectarán a los más desfavorecidos. Pero el problema es más grande y hay que situarlo y no perderlo de vista. La deuda externa, una de las causas de la pobreza, no es sino una consecuencia de las condiciones políticas y económicas en que el Norte tiene sometido al Sur.

En el que se ha venido llamando durante estos días "El largo camino hacia la Justicia" debemos unir todas las voces posibles y, no sólo las del Norte, sino también las voces de los países del Sur, debemos continuar con la presión, debemos aumentar la presión. Tendrán que oírnos hasta que cambien las reglas del juego y empecemos a hablar de relaciones comerciales en condiciones de igualdad. No podemos dejar un tema tan importante sólo en manos de los políticos, aunque estos sean muy importantes. Debemos ser todos, la sociedad entera, los que digamos basta ya, entre otras cosas, porque también "nuestro mundo" está en peligro. Nosotros entendemos que la Cooperación al Desarrollo y la Solidaridad no serán tales mientras no estén encaminadas a conseguir esos retos, pero, sobre todo, hasta que seamos capaces de entender que todos los pueblos se merecen vivir con dignidad.



## PINCELADAS CONTRA LA POBREZA

**La Campaña Pobreza Cero en Castilla-La Mancha realizó varios murales alusivos a la campaña como parte de la movilización mundial coincidiendo con la reunión en Escocia del G-8**

La Campaña Pobreza Cero ha realizado varias actuaciones en nuestra comunidad autónoma, coincidiendo con la movilización llevada a cabo en todo el mundo para llamar la atención del G-8 sobre la situación de la pobreza en el mundo y la necesidad de trabajar por cumplir los Objetivos del Milenio firmados en el año 2000 en la ONU por 189 países.

La base de las actuaciones fue la confección de un mural alusivo a la situación de los países menos desarrollados, diseñado por el pintor afincado en Toledo Juan Moreno Moya.

Así, en Albacete, en la Puerta de los Jardiniillos del Paseo de la Feria, hubo una afluencia constante de gente que participó en la confección del mural sobre seis metros de corcho. Asimismo se distribuyeron cintas blancas alusivas a la Campaña, se puso mesa de firmas y se leyó el Manifiesto.

En Ciudad Real se adaptó el mural a las características del suelo de la Plaza Mayor de la localidad. Se hizo pegada de carteles con cada uno de los ocho objetivos, se repartió información y pulseras blancas y se recogieron firmas de adhesión a la Campaña.



En Cuenca, más de 800 personas se reunieron y confeccionaron el mural, en esta ocasión sobre papel, participaron en talleres de dibujo con niños y mesa de firmas y reparto de bandas blancas, así como información sobre los Objetivos del Milenio. Por último, se realizó una lectura del Manifiesto, se hizo

una suelta de globos y se terminó la fiesta con un concierto del grupo Esperanza.

En Guadalajara, los grupos de campaña de Guadalajara y Azuqueca de Henares contaron con el colectivo Alter-Art para coordinar la actividad en la calle Bardales en colaboración con grupos de grafiteros y ciudadanos “movilizados” desde la cercana Plaza Mayor. Paralelamente se recogieron firmas y adhesiones a la campaña. Además se participará durante toda la semana en el Festival de Cine Solidario de Guadalajara.

En Puertollano, niños y mayores realizaron dibujos personales contra la pobreza en papel continuo en la zona central del “Paseo de Puertollano”. Paralelamente, se pintó el gran mural en la parte superior de la fuente situada en el Paseo.

En Talavera, hubo una mesa de firmas en una de las calles más céntricas de la localidad.

En Toledo, el grupo de Campaña, en colaboración con varios movimientos sociales y asociaciones y coordinados por el autor del diseño original, llevó a cabo el mural y otras actividades reivindicativas.

En Alcázar, durante toda la última semana se celebró la Semana de la Solidaridad. Se difundieron materiales, consiguieron adhesiones y se realizó una charla informativa sobre los objetivos de la Campaña.

En Hita, a su vez, en el marco de la Feria Medieval, se recogieron firmas y adhesiones a la Campaña y se repartieron contenidos de la misma.

En Valdepeñas, por último, se llevaron a cabo actividades similares coincidiendo con la manifestación de Madrid, el día 26 de junio.

Los diferentes grupos de la Campaña Pobreza Cero en Castilla-La Mancha seguirán durante todo el año con movilizaciones, actos y concentraciones. La siguiente movilización conjunta tendrá lugar los primeros días de septiembre coincidiendo con la Asamblea de Naciones Unidas que analizará la evolución de los Objetivos del Milenio.

Todos los grupos de la Campaña en nuestra comunidad quieren agradecer la participación desinteresada de colectivos, asociaciones y particulares en estas y en todas las actuaciones que se vienen realizando a lo largo del año.

# MANIFIESTO DE CAMPAÑA: POBREZA CERO

Más de 400 ONGD federadas en la CONGDE y en sus COORDINADORAS AUTONÓMICAS FEDERADAS, y otros actores representativos de la sociedad civil española en estrecha coordinación con las organizaciones y movimientos sociales de más de 100 países que realizamos conjuntamente la “Llamada Global para actuar contra la pobreza” a lo largo de todo el año 2005,

## SUMANDO NUESTRAS VOCES MANIFESTAMOS:

**QUE** la persistencia de la pobreza y la desigualdad en el mundo de hoy no se pueden justificar. Pese a los esfuerzos realizados durante décadas, la brecha entre ricos y pobres sigue aumentando. Hoy, más de 3.000 millones de personas carecen de una vida digna a causa de la pobreza. Hambre, SIDA, analfabetismo, discriminación de mujeres y niñas, depredación de la naturaleza, desigual acceso a la tecnología, desplazamientos masivos a causa de los conflictos, migraciones provocadas por la falta de equidad en la distribución de la riqueza a nivel internacional... Son las diferentes caras de un mismo problema: la situación de injusticia que sufre la mayor parte de la población mundial.

**QUE** el desarrollo sostenible en el planeta está seriamente amenazado porque una quinta parte de la población mundial consume irresponsablemente, con la consecuente sobreexplotación de los recursos naturales.

**QUE** las razones de la desigualdad y la pobreza se encuentran en la forma en que los seres humanos organizamos nuestra actividad política y económica. El comercio internacional y la especulación financiera que privilegia las economías más poderosas, una deuda externa asfixiante e injusta para muchos países empobrecidos, así como un sistema de ayuda internacional escaso y descoordinado hacen que la situación actual sea insostenible.

**QUE** para lograr la eficacia de las políticas de Desarrollo Internacional, el Desarrollo Humano Sostenible y Bienes Públicos Globales es imprescindible avanzar en la consecución de una gobernanza global democrática y participativa.

**QUE** el crecimiento económico espectacular generado en los últimos años no ha contribuido a garantizar los derechos humanos ni a mejorar las condiciones de vida en todas las regiones del mundo, ni para todas las personas sea cual sea su condición, género, raza o cultura. Más bien al contrario, ha aumentado la desigualdad y la injusticia hasta cotas escandalosas. El camino de la paz pasa por luchar contra la pobreza y la falta de equidad.

**QUE** luchar contra la pobreza, en sus distintas dimensiones, significa actuar contra la exclusión de las personas, a favor de las garantías de sus derechos económicos, sociales y culturales que se traducen en

protección, trabajo digno, renta, salud y educación, poder, voz, medios de vida, en condiciones de igualdad. Es un compromiso irrenunciable e impostergable: toda la sociedad en su conjunto es responsable de su consecución.

**POR TODO ELLO** se hacen eco del compromiso adquirido por los Gobiernos y Estados firmantes de la Declaración del Milenio de Naciones Unidas en el año 2000, respecto al cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, como un primer paso, para erradicar el hambre y la pobreza.

## SOLICITAMOS:

- **MÁS AYUDA** oficial al desarrollo, priorizando a los sectores sociales básicos, hasta alcanzar el compromiso del 0,7%.

- **MEJOR AYUDA**, desligada de intereses comerciales, orientada a los países más pobres y coherente con los Objetivos del Milenio.

- **MÁS COHERENCIA** en las diferentes políticas de nuestros gobiernos para que todas ellas contribuyan a la erradicación de la pobreza.

- **CANCELAR DEUDA IMPAGABLE:** los países ricos, el Banco Mundial y el FMI deben cancelar el 100% de la deuda de los países más pobres.

- **DEUDA POR DESARROLLO:** invertir los recursos liberados por la cancelación de la deuda de los países empobrecidos para alcanzar los Objetivos del Milenio.

- **CAMBIAR LAS NORMAS DEL COMERCIO** internacional que privilegian a los países ricos y a sus negocios e impiden a los gobiernos de los países empobrecidos decidir cómo luchar contra la pobreza y proteger el medio ambiente.

- **ELIMINAR LAS SUBVENCIONES** que permiten exportar los productos de los países ricos por debajo del precio de coste de producción, dañando el sustento de las comunidades rurales en los países empobrecidos.

- **PROTEGER LOS SERVICIOS PÚBLICOS** de liberalizaciones y privatizaciones con el fin de asegurar los derechos a la alimentación, y de acceso al agua potable y a medicamentos esenciales.

- **FAVORECER EL ACCESO A LA TECNOLOGÍA** por parte de los países menos desarrollados, de acuerdo a sus necesidades, para que puedan disfrutar de sus beneficios.

**¡ADHIÉRETE A LA CAMPAÑA!**

*Puedes hacer tu APORTACIÓN en: BANCO*

*POPULAR ESPAÑOL, Oficina 0075*

*Sucursal 0213-10 Cuenta n.º: 060-05818-52*

# DEL MULTICULTURALISMO A LA INTERCULTURALIDAD

Rafael González Jiménez

## Algunos conceptos básicos.

- **Multiculturalismo:** Supone, ni más ni menos, el reconocimiento de un hecho evidente desde los principios de la civilización: la existencia, el valor y la autonomía de las diversas culturas. Y no solamente de las culturas que corresponden a etnias, pueblos o naciones territorial y temporalmente localizadas, sino de las culturas que cohabitan incluso a nivel doméstico y cotidiano –por ejemplo, las diversas formas de concebir y vivir el ocio (o el trabajo, la alimentación, las ideas y criterios, etcétera) desde el ámbito familiar, según el rol, la edad y el género de los distintos miembros de la familia. Es decir, la sociedad contemporánea es bastante compleja y multicultural en sí misma, a diferencia de etapas históricas anteriores en las que la homogeneidad cultural –más o menos impuesta, más o menos aceptada- era un hecho bastante evidente.

- **Interculturalidad:** Significa entender y aceptar el diálogo y la interacción cultural como un valor que –quizá de manera más clara y exigente que nunca- nos brinda la actual situación social. Las culturas son sistemas en proceso de cambio permanente, tanto por su dinámica interna (evolución, conflicto...) como externa (imitación, adaptación, competencia...). En este proceso no sólo evolucionarán las culturas minoritarias o invitadas, sino también las mayoritarias o anfitrionas; y ello puede constituir una gran oportunidad de enriquecimiento mutuo si se parte de la generosidad y el respeto al otro. Del encuentro entre culturas distintas –dependiendo de cuán distintas sean, de cuán abiertas o cerradas sean- puede devenir:

a) Choque, enfrentamiento o conflicto abierto: sobre todo cuando ambos, o al menos uno, de esos sistemas culturales tienen una fuerte carga de fanatismo, concepciones cerradas de carácter religioso o ideológico, intolerancia...

b) Asimilación: la cultura dominante o anfitriona fagocita a la minoritaria o visitante que pierde su identidad (lengua, ritos, tradiciones, etcétera) y desaparece en un tiempo más o menos largo.

c) Enquistamiento: La cultura minoritaria, sintiéndose débil y amenazada, trata de salvar su permanencia recluyéndose en guetos donde intensifi-

ca sus signos identitarios, lo que contribuye a que, a su vez, sea vista como una potencial amenaza por la cultura dominante.

d) Mestizaje: es la consecuencia final y lógica de un proceso de interculturalidad desarrollado sin demasiados conflictos, donde acaban coexistiendo diversas identidades y formas de vida. De cualquiera de estas formas de encuentro podríamos encontrar numerosos ejemplos tanto en el pasado como en la actualidad.

## ¿Caminamos hacia la pérdida de diversidad cultural?

Muchos piensan que el proceso de globalización en que estamos inmersos, a pesar de su marcado carácter economicista inicial, está arrastrando al mundo hacia una cierta homogeneidad cultural. No es extraño que la hegemonía de un sistema económico –el neocapitalismo- arrastre a la política (hace tiempo que hablamos del pensamiento único) y a la cultura hacia un tipo de uniformidad que se nos manifiesta de muchas formas: la aceptación de una lengua –el inglés- como imprescindible en el universo económico y financiero, la similitud en el desarrollo urbano de las grandes ciudades, la uniformidad de las modas, criterios estéticos, modos de alimentación, formas de vivir el ocio, etcétera. Es lo que muchos han dado en llamar la *macdonalización* de la cultura actual, en relación con el dominio que el nuevo imperio estadounidense ejerce, de hecho, sobre el resto del planeta. El impresionante desarrollo de los medios de transporte y comunicación –con internet a la cabeza- no hace más que afianzar este proceso.

Ahora bien, del mismo modo que la pérdida de biodiversidad, manifestada en la desaparición de numerosas especies vegetales y animales, es considerada como una catástrofe ecológica, también la pérdida de diversidad cultural debería ser vista –según algunos- como un proceso destructivo de consecuencias impredecibles. Otros, por el contrario, opinan que la inevitable construcción de un nuevo concepto de ciudadanía planetaria exigirá también una nueva forma de solidaridad vinculada a la pertenencia al género humano y no a alguna de sus formas particulares, lo que podrá alumbrar una nueva

humanidad más coexionada y fortalecida en torno a determinados valores universales.

Personalmente creo que es posible –y deseable– conjugar la salvaguarda de las culturas locales con el proceso imparabable de universalización de ciertos usos, costumbres y valores, sobre todo cuando éstos hayan demostrado su validez más allá de un tiempo y un espacio concretos. La política y la legislación, tanto nacional como internacional no pueden contemplar, en su acción, las culturas particulares, sino los principios y valores suficientemente consensuados (por ejemplo, los que subyacen en la *Declaración Universal de Derechos Humanos*). Ahora bien, tampoco deberá inmiscuirse en las vivencias, costumbres y tradiciones propias de cada comunidad, cuando las mismas no conculquen las leyes que se han otorgado entre todos. Después, como ha ocurrido siempre, la dinámica de los procesos culturales y la mayor o menor racionalidad o fuerza de determinadas formas de ser y actuar –que pasarán, sin duda, por etapas de respeto, diálogo, consenso, conflicto...– acabarán marcando el ritmo de las transformaciones que la humanidad tendrá que gestionar aún.



### **Para orientarse en las nuevas sociedades multiculturales.**

En otras épocas sucedía que, para apreciar la riqueza multicultural del mundo, uno tenía que ir al encuentro de esas otras culturas. Hoy, por el contrario, sucede que las distintas culturas vienen a nuestro encuentro. Y tenemos que aprender a gestionar este fenómeno ante el cual se hacen más imprescindibles que nunca los valores del respeto al otro, la curiosidad, la tolerancia, y el diálogo. Ahora

bien, habrá que entender que el respeto a todas las culturas no puede significar la aceptación de cualquier uso o tradición presente en las mismas. En este sentido cabría decir, con el pedagogo Mariano Fernández Enguita (*“La educación intercultural en la sociedad multicultural”*), que, en primer lugar, habría que distinguir claramente la esfera pública de la privada. Se puede aceptar el velo cuando es voluntario, pero no su imposición; la división sexual del trabajo si es libremente asumida, pero no la desigualdad de género en los derechos o la escolarización segregada. Lo importante es el doble reconocimiento de que, por un lado, la sociedad política tiene competencias propias y no tiene por qué someterse al dictado de los distintos grupos que la forman; y, por otro, que las culturas no pueden ser apisonadas, y que hay un espacio privado (no solamente individual ni doméstico; también colectivo o grupal) para su existencia y desarrollo autónomos. Somos conscientes, no obstante, de que esta delimitación será siempre enormemente compleja y potencialmente conflictiva, sobre todo hasta llegar a aquel mestizaje que antes comentábamos.

Hay que entender, además, que toda cultura es un conjunto de relaciones de poder. El terreno andado por las sociedades occidentales (derechos civiles, políticos, sociales...) no puede ser desandado ni admite excepciones, de manera que quien quiera formar parte de esas sociedades, sea como inmigrante o como refugiado, como converso religioso o como disidente político, como nacional que quiere cambiarlas o como extranjero que las encuentra dadas, ha de admitir sus reglas básicas de convivencia y las reglas sobre cómo cambiar las reglas. No cabe olvidar que principios como la libertad de conciencia y expresión, la igualdad entre los sexos o la autonomía individual son, o deben ser, derechos reconocidos y protegidos para todos los individuos. Y desde ahí quedará, sin ninguna duda, mucho que desarrollar y construir entre todos.

Agradecemos la colaboración de la Universidad de Castilla-La Mancha en la financiación de la impresión de este número.

## NUESTRAS ACTIVIDADES

### Proyectos aprobados:

#### ▪ EL SALVADOR

“Mejora del acceso y la gestión integral del agua potable en la micro región nororiental de Morazán”

JUNTA DE COMUNIDADES

Cantidad **concedida**: 325.514,41 euros

#### ▪ HONDURAS

“Construcción y equipamiento de un centro educacional y de desarrollo para jóvenes de las comunidades indígenas Lencas”, en el departamento de la Paz

JUNTA DE COMUNIDADES

Cantidad **concedida**: 249.930,76 euros

#### ▪ CHAD

“Puesta en funcionamiento del distrito socio-sanitario y del hospital de Dono-Manga” (Tercera fase)

JUNTA DE COMUNIDADES

Cantidad **concedida**: 300.387,42 euros

#### ▪ CONGO

“Equipamiento del centro de formación y mantenimiento del centro de nutrición **mama wa bolingo**”

JOSÉ RODRÍGUEZ BALLESTEROS

Cantidad **concedida**: 4.500 euros

#### ▪ SENEGAL

“Mejora de las condiciones socioeconómicas de las mujeres de Kahinda mediante la puesta en marcha de un molino de arroz

AYUNTAMIENTO DE MIGUELTURRA

Cantidad **concedida**: 5.421,25 euros

### Proyectos presentados:

#### ▪ MALI

“Mejora cualitativa, cuantitativa de las condiciones de explotación de los campos”, Niono

AYUNTAMIENTO DE CIUDAD REAL

Cantidad **solicitada**: 14.032,50 euros

#### ▪ BENIN

“Formación de formadores en educación sexual para la prevención de las enfermedades de transmisión sexual y embarazos no deseados”

LA CAIXA

Cantidad **solicitada**: 5.250 euros

#### ▪ BOLIVIA

“Instalación de servicios sanitarios en la urbanización Huayna Potosí”, El Alto

AYUNTAMIENTO DE DAIMIEL

Cantidad **solicitada**: 3.454,02 euros

AYTO. DE PUERTOLLANO

Cantidad **solicitada**: 8.059,38 euros

#### ▪ EL SALVADOR

“Atención a jóvenes en el Cantón Hondable y técnico de radio para Corinto”

AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA

Cantidad **solicitada**: 4.398,68 euros.



Es una Organización No Gubernamental -ONG- con carácter no lucrativo que nació en Ciudad Real en diciembre de 1994 con el fin de servir de canal de solidaridad a todas las personas que desde distintas concepciones, creencias y/o militancias, entienden la solidaridad como una actitud emancipadora.

## MOTIVACIONES DE UN COOPERANTE

Cuando me paro a pensar cuales han sido las motivaciones que me han llevado por segundo año consecutivo a solicitar participar en el programa de jóvenes cooperantes de la Junta de Comunidades de Castilla la Mancha, apenas acierto a acariciar una inquietud que se remonta a mis años de universitario y quien sabe si en el laberinto del inconsciente estaba ya mucho antes. Me considero en muchos aspectos un buscador, no estoy muy seguro de lo que pretendo encontrar pero no puedo dejar de buscar. Es algo más que una cultura diferente, algo más que poder ayudar a los que más lo necesitan (o que creemos nosotros que lo necesitan) mi motivación principal es la búsqueda.



¿Por qué Perú, por qué Latinoamérica...? Básicamente por la eliminación de una barrera como la del lenguaje oral, también es verdad que son latitudes que me han llamado mucho la atención por todo lo que he oído hablar de ellas, su cultura precolombina, que es lo más autentico que se pueden encontrar en América y que poco a poco está desapareciendo.

Mi decisión de viajar como “joven cooperante” tiene que ver principalmente porque existe esta convocatoria que ofrece la oportunidad de viajar a un país de una manera en la que creo que se puede conocer una realidad concreta desde un grupo de personas integradas en una comunidad, que desarrollan una labor cuando menos cargada de las mejores intenciones de ayuda e intercambio humano. Ahí reside en gran parte mi búsqueda en ese encuentro con el otro, con su situación de vida y todas sus circunstancias que le rodean, encuentro con el otro, que también forma parte de mí, y yo parte de él.

Verdaderamente, no se que me voy a encontrar cuando llegue a Perú. Es inevitable viajar con expectativas, aunque sean mínimas, es inevitable crear imágenes mentales del lugar, la gente, el proyecto en el que voy a trabajar, que voy a aportar..., pero llegado un punto en el que me descubro fantaseando sobre todo ello, me paro y soy consciente que no son nada más que fantasías, que todo lo que esta esperando no se lo que va a ser hasta que no esté allí con toda mi presencia, sin ninguna expectativa y con una disposición y actitud abierta y generosa. En mi equipaje no quiero llevar apenas expectativas pero si grandes dosis de ilusión y alegría.

Espero y deseo, poder transmitir a mi vuelta todo lo que ha supuesto para mí esta experiencia, que tanto tiempo llevaba deseando realizar. Hasta la vuelta.

*Miguel Ángel Utiel Moya*



### INFÓRMATE Y COLABORA

**Calle Azucena, 19 – Entreplanta B y D  
13002 CIUDAD REAL**

**Telefax: 926 25 47 07  
e-mail: [sol.man@teleline.es](mailto:sol.man@teleline.es)**

## LA CARRERA CONTINUA DE SOLMAN CONTINÚA

Todo empezó como un juego. Dos amigas se plantean medio en broma medio en serio, una media-maratón. Suponía un gran esfuerzo para las dos (sobre todo para mí), por eso nuestro objetivo era, al menos, participar y, a ser posible, no desfallecer, ni caer. Soñábamos con llegar, pero eso sí, sin levantar los pies de la realidad.



Este juego se fue convirtiendo en una ilusión, y esta ilusión ya tenía nombre "la carrera de la solidaridad". Y una cosa llevó a la otra, ahora teníamos que poner un mensaje en nuestras camisetas rojas. **"SOLIDARIDAD**

*Maribel González*

**MANCHEGA**", eso es, ya tenemos otro motivo para participar, pues ¿qué mejor que correr por la amistad y para la solidaridad?

Se acercaba el día señalado, 22 de mayo, y los entrenamientos procurábamos no perdonar. Sin apenas darnos cuenta llega el domingo esperado, y nos toca madrugar. Deportivas cómodas y vestimenta ligera para la ocasión, la camiseta SOLMAN para la media-maratón y, por supuesto, un montón de ilusión.

El afán de superación personal y el mensaje solidario que llevábamos en esa camiseta era sin duda la mayor motivación. Para las dos supuso una gran alegría llegar a la meta, pero después del palizón, nos miramos y dijimos "una y no más". Aunque, es increíble todo lo que se puede conseguir gracias a la voluntad.

La trayectoria de SOLMAN es como una carrera continua hacia una meta, la igualdad de oportunidades y la autogestión de los pueblos con los que esta ONG colabora cada día desde hace ya una década. Una gran tarea, que supone un esfuerzo diario de trabajo en equipo. Y en esta carrera solidaria, bien merece la pena seguir avanzando hacia esa meta.

¡Ahora sé que sí se puede lograr!

### PARA TODOS LOS AMIGOS, SOCIOS Y COLABORADORES DE SOLMAN.

Como recordareis os enviamos un boletín monográfico hace muy poquito tiempo en el que os proponíamos la revisión de vuestra colaboración con nosotros, así como algunas sugerencias de como acercar la Solidaridad a otras familias o personas conocidas.

Esta "llamada" es para que no olvidéis el lema **"IMPLICATE MÁS. IMPLICA A OTROS"**, y lo hagamos todos efectivo pronto recibiendo en SOLMAN las fichas de inscripción de nuevos socios. Esperamos vuestra colaboración.

Un saludo a tod@s y que tengáis un verano estupendo.